### Chamonix

# de la mémoire et du patrimoine Plongez dans les JO de 1924 à la Maison

Dans le cadre du centenaire des premiers Jeux olympiques d'hiver de 1924, une nouvelle exposition prend ce samedi ses quartiers dans la Maison de la mémoire et du patrimoine. Nous avons pu la visiter avant tout le monde.

Perceau des Jeux olympiques (JO) d'hiver en 1924, Chamonix se devait de proposer à tous ses visiteurs un voyage au cœur de cet événement, ayant contribué à sa renommée. C'est désormais chose faite. Dès ce sasports d'hiver" qui marque la naissance des JO d'hiver.

### Des archives vidéos extraordinaires

De longs mois de travail ont été nécessaires aux équipes du réseau des musées de la vallée pour donner naissance à cette exposition, qui a pu compter sur de nombreux prêts exceptionnels. De multiples institutions, parmi lesquelles les différents musées du partie de la contrait de la contrai

projetés dans les salles d'exposition. Des archives vidéos qui permettent aux visiteurs de revivre des morceaux de l'impressionnant concours de saut à skis ou d'admirer les patineurs de la piste tracée sur ce qui était, à l'époque, la plus grande patinoire du monde.

Un équipement de 36 000 m² aménagé pour l'occasion et dont il est difficile de se faire une idée, puisque, hormis les photos, il ne reste malheureusement presque aucune trace visible de cette infrastructure construite en bord d'Arve.

«Nous sommes donc particulièrement contents d'avoir pu déroulement de ces JO, des af-fiches originales et de splendi-des photographies ornent les murs de la Maison de la mé-moire et du patrimoine. Plu-sieurs films sont également La scénographie très intelligente de cette exposition a été, entre autres, mise sur pied par Cécile Lapouge, la responsable du service des publics du Réseau des musées de la vallée de Chamonix. Photo Le DL/B.S. tifique a quant à lui été assuré par l'historien du sport, maî-tre de conférences à Nanterre, Julien Sorez. récupérer la maquette fabriquée par le Musée olympique de Lausanne », se réjouit Cécile Lapouge. La responsable du service des publics du Réseau de la comme de la

### Une exposition jusqu'en mars 2025

En plus de la riche iconographie, de sublimes pièces se contemplent le long du cheminement imaginé pour cette rétrospective passionnante. D'authentiques médailles, une reproduction d'une des tenues portées par l'équi-

pe de France de hockey ou en

core un exemplaire du rapport officiel du comité olympique sont ainsi à découvrir.

Bref, une exposition réussie qui doit rester en place jusqui doit rester en place jusqui au 15 mars 2025. « On compte bien la faire vivre avec des modifications de temps à autre a indicator de sanction.

autre », indique néanmoins
Cécile Lapouge, expliquant
que la flamme olympique des
Jeux de Turin, qui trône à
l'étage du musée, sera ainsi
remplacée régulièrement.

• Baptiste Savignac

La Maison de la mémoire et du
patrimoine est ouverte pendant
toutes les vacances de Noël du
jeudi au dimanche de 10 à
12 heures et de 14 à 18 heures,
sanf les lundis 25 décembre et
l'ajanvier. Vernissage officiel
de l'exposition ce samedi à
10 heures. Plus d'informations
sur musee-alpin-chamonix.fr.

### cinéma, par les Grolandais Les Houches • Soirées

rieux pourront redécouvrir Louise-Michel, film réalisé en 2008 par les deux parrains du festival. Un roadmovie drôle et irrévérencieux avec Yolande Moreau, cette fois comme actrice, jouant le rôle d'une ouvrière cherchant par tous les moyens à faire assassiner son patron. que de Canal+ Groland ont donc choisi de diffuser ce samedi 16 décembre au cinéma Vox les films Second Tour, d'Albert Dupontel à 17 h 30 et Playlist de Nine Antico à partir de 20 h 30. Le lendemain, La Fiancée du poète, de Yolande Module 19 de 19 tion, les parrains de ce ren-dez-vous, loufoque mais cinéphile, que sont Gustave Kervern et Benoît Delépine Les amateurs de comédies déjantées seront servis ce week-end des samedi 16 et dimanche 17 décembre, à l'occasion du festival Grol-leandski. Pour cette 15° édireau, sera cette fois projetée à l'Espace animation des Houches, puis, à 20 h 30, dans la même salle, les cuont eu carte blanche sur la programmation. Ces deux blagueurs ayant fait la re-nommée de l'émission satiri-

### train du père Noël au parc thermal samedi Saint-Gervais • Le

L'année dernière, invité par les bénévoles de l'Amicale du petit train du parc thermal, le père Noël était arrivé le 10 décembre, à bord de son train rouge, pour offrir aux enfants une après-midi récréative. Ainsi, les parents et les enfants avaient pu faire de nombreux voyages dans le parc thermal, faire également, et surtout, plein de photos et prendre le goûter, offert par l'Amicale, en collaboration avec l'office du tourisme de Saint-Gervais. Cette année encore, papa Noël sera au parc le samedi 16 décembre, à partir de 14 h 30, pour une belle après-midi dans la

## du centenaire des Jeux d'hiver Quel programme pour la suite

Entrée en février dernier dans le centenaire de ses JO d'hiver de 1924, Chamonix ne compte pas s'arrêter à cette exposition à la Maison de la mémoire et du patrimoine. Une autre exposition doit ainsi prendre place dans le courant de la semaine prochaine à la maison de village d'Argentière. Elle s'intéressera aux athlètes chamoniards ayant participé et

marqué l'histoire des Jeux olympiques d'hiver, à travers 14 portraits. En partenariat avec les édi-tions Glénat, la Ville de Cha-monix vient aussi de faire

paraître un ouvrage anniversaire intitulé *Chamonix*1924, les premiers Jeux olympiques d'hiver. Ce dernier a d'ailleurs intégré la collection Héritage du Comité international olympique, et

sera donc en vente dans les différents musées olym-piques du monde, en fran-çais et en anglais. Le 25 janvier, date officielle du début des Jeux de 1924,

sera également organisée une cérémonie locale à laquelle prendront part tous les jeunes des clubs sportifs de la vallée. Le 2 février, lors du Kandahar, une nouvelle célébration sera donnée à

l'occasion des 100 ans de la Fédération internationale du ski, créée au Majestic lors des JO de 1924. Mais il faudra en revanche attendre le 16 mars pour que se déroule la fête officielle, en présence du président du Comité olympique Thomas Bach, mais aussi de personnalités telles qu'Albert II de Monaco.

B.S.